

[\[previo\]](#) [\[próximo\]](#) [\[versión impresor\]](#) [\[inscripción\]](#)



El Hablaganados 59: Saque el más valor posible: deshágase de esas novillas ahora

Por Kris Ringwall, Especialista de ganado Servicio de Extensión de NDSU
Traducción por Dr. John S. Ballard, Dickinson State University

Los días del verano se acercan rápidamente al libro de historia y, para la mayoría de los productores de carne de vaca, así también la estación reproductiva. En el Centro de Investigación y Extensión de la Universidad del Estado de Dakota de Norte en Dickinson, averiguar la preñez está completado para el verano, dejando sólo rehacerlo en el otoño después de destetar los becerros.

Required 2001 Calf Weight Gain During Feedlot Preconditioning	
2001 Weaning Weight*	522 pounds
2001 Feedlot Receiving Weight*	716 pounds
Targeted Weight Gain	94 pounds
Required Days for Pre-Conditioning	40
Targeted Average Daily Gain	2.4 pounds

* Estimates based on actual 2000 weaning weight and feedlot receiving weights.
NDSU Dickinson Research Extension Center

En el Centro, las vacas jóvenes son importantes. Mantuvimos 137 novillas para aparearse esta primavera. El informe de su estatus: 26 estaban abiertas, 7 son demasiado locas para guardar de vacas madres, una saltó por encima de la cerca y todavía necesitamos encontrarla y una se abortó.

Esto nos deja con 102 novillas apropiadas para quedarse con la manada o para vender como novillas preñadas. El número que vamos a guardar va a depender de la evaluación de todos los datos de preñez y el rendimiento de los becerros.

Las dos cosas que no toleramos en el Centro son las novillas que no pueden concebir después de estar expuestas a los toros por tres ciclos y las de temperamento malo. Se podría discutir que tres ciclos son demasiados. Yo incluso podría estar de acuerdo. Pero a todas las novillas en el Centro les damos la oportunidad de concebir a un apareamiento sincronizado A1 y de estar expuestas al toro por dos ciclos.

En el caso de las novillas de temperamento loco, no tengo paciencia para ellas ni tampoco la tiene mi compañía de seguros. Por la mayor parte de las novillas respetan a sus dueños y a los que las cuidan. (De hecho, unas manadas de torta las hacen capaces de ser fieles y mansas por el resto de la vida) Pero las novillas locas son distintas; las orejas erectas, los ojos fulminando, la cola erecta y ignorando los deseos del cuidador.

Para los de ustedes que palpitan las novillas, las novillas locas tienen temperaturas de cuerpo están muy elevadas. Puede sentir cada latido del corazón y, en algunos casos, un temblor ligero durante la exanimación. Este año, había una novilla que corrió más rápidamente que los caballos y sus jinetes por varias millas, derrumbó seis cercas y, por fin, entró el corral del vecino, y luego saltó la cerca y entró en el remolque para los animales. Cerramos la puerta antes de que ella pudiera girar y salir otra vez.

Atrapada dentro del remolque, la llevamos al rancho. Al llegar, la soltamos y ella saltó por encima de varias cercas de madera. Con el tiempo, la devolvieron y la soltaron en los corrales del establo de ventas porque allí había la clase de cercas que la pudieron detener.

Este año, las novillas K0320, K0339, K0340, K0343 y K0348 se han ido al establo de ventas a causa de sus temperamentos locos. La novilla que mencioné antes, la que saltó las cercas, todavía no han podido restringir y pusimos dos novillas adicionales con ella y ahora ustedes saben la historia de las ocho novillas de las cuales nos deshicimos.

No lo van a creer, pero después devolvieron una de esas novillas al Centro. Al llegar, esa novilla pudo subir

al compartimiento de guardar que estaba delante del remolque para los animales, hasta que la sacamos por fuerza. Algo raro siempre pasa en el comercio del ganado.

Las novillas abiertas y las locas, especialmente ahora, van a devolver una remuneración buena y esto va a ayudar al productor al mejorar su manada. El resultado neto es que se puede guardar la energía para actividades más importantes. Para nosotros, los animales de cría mansos son muy importantes. Una vez que seleccionamos un animal para nuestra manada, por lo general, es un animal contento parecido a un niño en la confitería.

Hay tiempo para todo. Lleven esas novillas locas al establo de ventas donde deben estar y esperen que no estén en celo cuando tratan de venderlas.

Qué encuentre usted todas sus caravanas.

Sus comentarios siempre son bienvenidos en www.BeefTalk.com. Para más información, póngase en contacto con el North Dakota Beef Cattle Improvement Association(la Asociación de Mejoramiento de la Carne de Res de North Dakota 1133 State Avenue, Dickinson, ND 58601 o vaya a www.CHAPS2000.com en la Red Internet.

Fuente: Kris Ringwall, (701) 483-2348, ext 103, kringwal@ndsuext.nodak.edu

Redactor: Rich Mattern, (701) 231-6136, richard.mattern@ndsu.edu